
    

さあさあさあさあ    秋本番です！秋本番です！秋本番です！秋本番です！        
 9 月に連続で北上してきた台風が、いすわっていた夏の空気を日本付近から追い払ってく

れました。コスモスもあちこちでちらほらと花を咲かせており、やっと秋らしさを感じられ

るようになりました。 

 スポーツだけでなく、読書や勉強にも絶好の時期です。実りの

秋になるよう、子どもたちには 1 日 1 日を大切にしながら、各

自の力を伸ばせるようがんばってほしいと思っています。 

    

 子どもたちや各指導者に考えてほしい事！ 

私たち指導者も子どもたちの生活においても以下の事（順）を基本にしながら、健康・安

全を第１に、心身のバランス良く、生活していきましょう。 
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 皆様お忙しい折にもかかわりませず、ご参集いただき誠にありがとうございました。 

 バレーボールとともに歩み。頂点を極めただからこそ、言葉の一つ一つに重みがありまし

た。あっという間の 90 分間でした。温厚で優しく謙虚な竹島先生には、芯からにじみ出るオ

ーラを感じました。 

 先生からジュニア指導者に向けたエール「石の上にも三年」「基本が大事」そして「やる気

スイッチを押してあげられる指導者」これらの言葉を私たちは胸に刻み、今日からまた新た

な気持ちで子どもたちへの指導に向かいましょう。そしてバレーボールのすばらしさを伝え

る伝道師の役目も担い、高知県の子どもたちに健全育成に力を合わせてがんばりましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

            ・明るく・温かく・明日に向かって   

 

 高知県小学生バレーボール連盟    

                                                                                                                                                            広報委員会通信広報委員会通信広報委員会通信広報委員会通信    

    

 Ｎｏ，Ｎｏ，Ｎｏ，Ｎｏ，２２２２        令和２年年年年１０１０１０１０月月月月４４４４日日日日 

ＫＪＶＡ 

１ 心身の健康と安全 

２ 家族（お手伝い・家族の計画 など）・地域（行事・地域の習慣） 

３ 学校の学習・宿題・読書   

４ スポーツや遊び・学校以外の習い事 

 



～倫理講習会後のアンケートから～ 

★多かった回答を抜粋して掲載しています。 

 

◆「竹島先生のお話をお伺いしての感想や学んだこと気が付いたことなど

をお書きください。」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆今後の指導者として（保護者会長として）、子どもたちにどのように接していきたい、とお

考えかをお書きください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆竹島先生へのご質問やお礼等をお書きください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

アンケートには大変良かったという声が多々あり、主催者としてもとてもうれしく思いま

した。講演をお聞きし、さらにバレーボールへの愛が高まり、新たな意欲がわいてきたよう

な気がします。講演会開催が指導力向上・選手増につながる事を期待します。 

皆様。ご協力どうもありがとうございました。 

〇一つの事を続けていく事で、後の自分への自信になることを学びました。 

〇三和小からオリンピック選手が出ていたとは知らず、申し訳ないです。現在コロナ禍

で、試合が予定通りできず、子どもたちは口には出しませんが、つらい思いをしてい

ます。帰って今日のお話を子どもにも伝えたいです。 

〇長所をほめること、伸ばすことで、短所も伸びるようになるというお話に納得しまし

た。ジュニア指導は基本をしっかりていねいに教える事というお話にも共感しました。 

〇今と昔のバレーボールに対する価値観や指導法の違いに気付きました。 

〇たくさんうなずいて、納得できるお話ばかりでした。 

〇すばらしい指導者との出会いによって、人生が変わることを知りました。 

〇１人ではバレーボールはできません。子どもたちみんながそう思ってくれたらいいな。 

 

指導者  

〇自分たちジュニア指導者の役割を再確認

しました。チームの結果より選手個人の

成長を大事にしていきたいと思います。 

〇いつか子どもにスイッチが入ることを信

じ、指導者が一つになって頑張っていき

たいです。 

〇人と人とのつながりを大切に育てていき

たいと考えます。 

〇頭ではわかっていてもほめることが苦手

なので、意識してほめたいと思います。 

〇その時代に合わせた指導が大事だと感じ

ました。 

〇世界に通用する選手を育てたい。 

保護者会長 

〇子どもたちがバレーボールを好きにな

るように、保護者として支えていく事が

大事だと感じました。 

〇楽しいバレーができるようにほめて伸

ばしたいです。 

〇バレーボールが好きでいてもらえるよ

うにしっかり声がけをしていきたいと

思いました。 

〇いつもダメな所を言ってばかりでした。

これからは良かった所を見つけて気長

にほめてあげます。 

〇ほめて調子にのせてあげられるように

したい。 

 

〇母校が同じで、勝手に親近感を持って聞かせていただきました。貴重なお話をありがと

うございました。子どもにも話そうと思います。 

〇これからの指導を見直すきっかけとなりました。ありがとうございました。 

〇高知県にこのような方がおいでになられることを始めて知りました。話をお聞きでき

て、本当によかったです。 

〇竹島先生は「昔の話を・・」と言われましたが、楽しくてワクワクしてお聞きしました。

とても楽しい時間でした。 


